
A20 責任編輯：謝孟宜 2012年3月12日(星期一)

選委向選民負責 一定不會投白票

民記工聯：港選舉廉潔公正

談與「上海仔」合照 發叔：四海之內皆兄弟

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）所謂「江湖宴」
在香港引發爭議，被指涉及是次事件的全國政協
委員劉夢熊，首次公開聯絡是次「飯局」的「中
間人」，是鄉議局副主席林偉強。不過，林偉強
及當日參與「飯局」的鄉議局選委、上水鄉事會
主席侯志強均否認。
劉夢熊昨日再次舉行記者會並宣讀聲明，重申

自己為新界選委與梁振英競選辦公室人員牽線會
晤，是為了傾聽新界原居民對僭建的歷史沿革和
解決訴求的說明，強調他們並沒有、也不知道誰
邀請被稱為「上海仔」的郭永鴻到場，只記得對
方是在飯局半段到場，並與在場的選委打招呼。
他續說，梁振英競選辦主任羅范椒芬甫坐下，已
闡明選舉期間要「AA制」的規則，而他和梁辦人
員在離開前已經支付了有關費用並交予在場的
「鄉事人員」。

劉夢熊：被扣帽子陷害 決定封口
劉夢熊強調，是次飯局後4日，特首選舉提名

期開始，鄉事28票均全部提名另一特首候選人唐
英年，證明有關選委「投票意向並未受飯局影
響」，「所謂『黑金政治』大帽子是罔顧事實，
將簡單問題複雜化插贓陷害」。

他又質疑唐英年「藉㠥兩份並未接觸過郭永鴻先生的報
章隻言片語，在不具『直接性』的情況下『報警』，是浪費
警力」，「完全干擾了比政綱、比理念、比能力的『主旋
律』」，又強調香港是法治社會，以事實為依據，以法律為
準繩，得出的結果一定是「真的假不了，假的真不了」，自
己並決定就此封口，希望輿論重回正軌，聚焦「三比」。
劉夢熊並首次透露，有關「飯局」的構思，是自己於春

節過後，在「阿一鮑魚」幾次向林偉強提出的，而當日他
曾致電林偉強，對方說「飯局已幫你搞掂，不過我就不方
便出席，費事發叔(鄉議局主席劉皇發)話我」。
不過，林偉強在接受傳媒訪問時承認自己曾和劉夢熊在

「阿一鮑魚」吃過飯，並承諾為協助安排「飯局」，但強調
自己與對方「連好朋友」也不是，而自己從未聯絡過有關
的鄉事派選委，有關「飯局唔係由我搞掂」，但承認自己認
識「上海仔」。侯志強在回應傳媒查詢時則稱「(『中間
人』)百分百唔係林偉強」。

繼唐英年日前就被「江湖人士」所「威脅」而
報警後，梁振英競選辦主任羅范椒芬等亦於

昨晚主動到廉政公署及警署，以證人身份就近期的
「江湖宴」事件「提供協助」（見另稿）。反對派特
首候選人何俊仁昨日在就一論壇上借題發揮，稱
「絕對、絕對不能接受黑金政治介入香港政治運作
和選舉之中」，更呼籲各界「投白票」。
全國政協常委陳永棋昨日稱，他「非常擔心」選

舉會出現「黑金政治」，而自己亦不希望「流選」，
但現在已「別無選擇」。
自由黨榮譽主席田北俊昨日亦指，個人不排除會

投白票，稱選舉存在投白票空間及補選機制，若選
委認為民意均不支持3名候選人，「流選」讓新候
選人參加，也是「可行的方案」。

曾鈺成：盼選舉能重回正軌
立法會主席曾鈺成被問及有關問題時回應說，中

央政府，香港市民，各候選人和他自己，都關注
選舉被指不君子的情況，並希望選舉能夠重回正
軌。
被問及一旦「流選」他會否參選時，曾鈺成強調

自己目前的立場，和自己公開說過的一樣。
民建聯主席譚耀宗則強調，他相信香港選舉公平

公正，選舉作風仍然廉潔，倘有人觸犯選舉法例，
法律絕不會容許。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙亦指，香港有嚴

格的選舉條例，故他相信不會有所謂的「黑金政
治」，此事不會影響他的投票意向，又認為任何人

都不可能排除在香港社會接觸到江湖人物的機會，
而最重要是依照選舉條例及法例做事，指梁營的解
釋符合法例要求。
民建聯副主席蔣麗芸則指，自己不清楚是次事件

的始末，她目前雖未決定自己的投票意向，但他們
會在接近特首選舉時，與民建聯的選委及中委研究
投票取向，但由於選委代表了32萬名投票人，故她
絕對不會投白票。

鄭耀棠：投票不看表面考慮事實
工聯會會長鄭耀棠表示，香港不容許「黑金政

治」，亦不容許任何人玷污純潔的選舉，並坦承是
次事件或會對他們的投票取向有影響，但強調他們
需要考慮有關的指控是否屬實、事件嚴重程度等因
素，且不會只看表面的單一事件。
工聯會副會長陳婉嫻指，他們目前仍難以就是次

事件作判斷，希望當事人盡快澄清，但坦言香港透
明度高，相信是非很快可以分清，並估計距離特首
選舉只餘兩星期，「可能有更多事情發生」，工聯
會仍然要觀察分析，「不想投白票」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全
國政協常委何柱國在接受電台訪問
時，分別評論到特首候選人唐英年及
梁振英。他引用唐太郭妤淺說，唐英
年是個正直的人，而梁振英則「有些
人就覺得他太完美，人不可能這麼完
美的」，又形容對方是「蒙蒙查查的
泳池」，令人「看不透」，令「商界人
士有點怕」。
何柱國昨日在接受商業電台訪問時

說，唐英年是個想服務社會的人，即
使對方在加入政府前家族生意辦得很
成功，都願意放棄並從政，又認為唐
英年在政府工作9年對政府運作有一
定認識，梁振英則是有能力的人，但
形容對方「難以捉摸」，令他「不明
白」梁振英本人和其政綱，亦令最重
視局面穩定的商界感到「害怕」。

「選舉沒有君子之爭」
被問及國務院港澳辦主任王光亞在

北京表示，香港特首選舉做不到君子
之爭，他稱，選舉本來就沒有君子之
爭：「選舉就是這樣的，沒有君子之
爭，不要這麼天真啦！⋯⋯全世界所
有選舉都是你爆我、我爆你，我認為
沒有甚麼問題。」
他又指，其旗下的《星島日報》及

《東周刊》在是次特首選舉中的報
道，並非由他「爆料」，又指自己的
立場有時亦與《星島日報》不一致，
編輯會有自己的想法，最重要的是持
平，有事直說。
被問及3月25日的特首選舉時，何

柱國形容，「流選的可能性較大」，
又稱自己認為「流選」不是一件壞事，更不涉
及「面子」的問題，反而可以讓立法會主席曾
鈺成、新民黨主席葉劉淑儀以至更多人出來參
選，又稱倘唐英年在第一輪投票就出局，自己
「絕對會投何俊仁」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖、杜法祖）「江湖宴」
在香港掀起軒然大波。被指參與是次「江湖宴」的
梁振英競選辦主任羅范椒芬，聯同副主任鄧淑德及
劉炳章於昨晚就事件到北角廉政公署總部及灣仔警
察總部。羅太表示，近日很多相關報道內容嚴重誤
導及失實，故他們決定主動以證人的身份，向執法
當局交代是次「江湖宴」的前因後果，並要求當局
盡早完成調查，找出真相，以正視聽。

羅太讀聲明：與江湖人士無往來
梁振英競選辦昨日傍晚發出通知，指羅范椒芬、

鄧淑德及劉炳章晚上會到廉署及警察總部「主動提
供協助」。在進入廉署位於北角的總部前，羅太先
宣讀聲明，強調梁振英和其競選辦人員均不認識被
指為「江湖中人」的郭永鴻，與「江湖人士」亦無
往來，而她和劉炳章及鄧淑德應邀赴鄉事派選委的

飯局前，並不知道出席飯局人士的人
數、名單或身份。
三人並即場向傳媒展示他們在飯局當

日與出席的鄉事派成員交換得來的5張卡
片，指當時與會者遠不止5名，但由於部
分人稱自己沒有卡片，故她們手上只得5
張卡片，亦不知道全部出席者的身份。

赴飯局動機單純 遺憾遭抹黑
羅太續說，他們出席是次飯局的動機單純，但被

嚴重抹黑，令他們極表遺憾；由於「有人」就此事
向警方及廉署投訴，但涉及事件的部分言論嚴重誤
導及失實，故他們決定主動接觸警方及廉署，以證
人身份向執法當局提供他們所知的具體事實，包括
是次飯局的安排過程等，要求當局盡早完成調查並
找出真相。

她又重申，競選辦人員一直堅持原則，不抹黑其
他參選和候選人，亦反對其他人抹黑梁振英的競選
工作，「本競選辦重申：我們堅守公平、公正及廉
潔的選舉原則，反對一切不公、不法和抹黑行為」。
被問及全國政協委員劉夢熊昨日亦回應了事件，

羅太說，他們是次只是代表梁振英競選辦公室說出
全部的事實，故對劉夢熊的所有言論均不作評論。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就《明報》昨日刊出
新界鄉議局主席劉皇發等領導，與被指為「江湖中人」
的「上海仔」搭膊頭合照，劉皇發在回應時表示，
「四海之內皆兄弟也」，在社交場合，「甚麼人都可以
遇到和認識」，但承認自己和綽號「上海仔」的郭永
鴻不時在飲茶時碰面，也拍過合照，雙方是「朋
友」。
劉皇發昨日再次回應「江湖宴」事件時，承認與郭

永鴻是「朋友」，但自己「只知道他姓郭」，故在事發
初對「上海仔」並沒有印象，但在看過對方的照片後
才知道自己認識對方，又強調從來沒有向對方提及過
特首選舉。

認鄉局曾收「上海仔」捐獻
他又承認，鄉議局確曾收過「上海仔」的捐獻，用

作興建鄉議局大樓之用，但強調當時興建新大樓需要
大筆資金，任何熱心人士的捐獻，他們都會接受。被
問及「上海仔」到底捐了多少錢時，他則指要待回港
後查閱記錄才知道。
被問及有傳媒報道該次「江湖宴」有其他「江湖人

物」出席，發叔重申，自己「飯局」當日並不在場，
又認為媒體有很多揣測，事情可以「描黑描白」，強
調「清者自清」，即使立法會要調查事件，他也「無
所謂」，因為此舉有助釋除公眾疑慮。

特首選舉事件 立會不應介入
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）與反對派候選人何俊仁

「關係密切」的前民主黨立法會議員鄭家富，稱將會因應
「江湖宴」事件在立法會提出討論「維護特首選舉廉潔」
的問題。民建聯及自由黨均認為，問題不宜由立法會討
論。
民建聯主席譚耀宗被問及有關問題時認為，是否舉行會

議要由立法會主席研究決定。不過，民建聯立法會黨團召
集人葉國謙則認為，立法會不適宜在選舉期間，討論未經
證實的事件。
自由黨主席劉健儀則稱，單由立法會討論事件無助認清

真相，又指是次選舉的「抹黑」及「黑材料」特別多，候
選人如何處理可由他們自己決定，但應該盡快交代及澄
清，讓香港市民及選委判斷。
立法會主席曾鈺成昨晨被問及有關問題時表示，自己未

收到有議員提出要求舉行特別會議，討論「維護特首選舉
廉潔」的要求，倘收到就會按議事規則處理，並未有評論
倘召開會議，會否影響特首選情。
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■唐太郭妤淺昨日帶領競選團隊，到基督教選委政綱諮

詢會派發「更多幸福理由」宣傳單張的照片。

唐英年facebook圖片

■劉夢熊指「中間人」

是林偉強。香港文匯報

記者徐海煒 攝

■林偉強強調從未聯

絡過有關的鄉事派選

委。 資料圖片

香港文匯報訊（兩會報道組 黃偉漢）特首候選人梁振英競選辦公室人員被捲入「江湖

宴」，另一特首候選人唐英年則稱感受被「社團人士」的威脅而報警，令事件逐漸被渲染

為香港出現了「黑金政治」。民建聯、工聯會都強調，香港選舉一向廉潔公正，他們的選

委亦需要向選民負責，「一定不會投白票」。

梁辦主動做證人 促警廉找真相
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